

5c Journal du Lot 5c

ORGANE REPUBLICAIN DU DEPARTEMENT

Paraissant les Mercredi, Vendredi et Dimanche

Abonnements table with columns for 3 mois, 6 mois, 1 an and rows for Cahors ville, LOT et départements limitrophes, Autres départements.

Rédaction & Administration

CAHORS. - 1, RUE DES CAPUCINS, 1. - CAHORS

A. COUESLANT, Directeur | L. BONNET, Rédacteur en chef
L'Agence HAVAS, 8, Place de la Bourse, est seule chargée, à Paris, de recevoir les Annonces pour le Journal.

Publicité

ANNONCES (la ligne)... 25 cent.
RECLAMES... 50

Les Annonces judiciaires et légales peuvent être insérées dans le Journal du Lot pour tout le département.

VOIR LES DÉPÊCHES AU VERSO

LA GUERRE

LA SITUATION

Que se passe-t-il en Allemagne? Ne nous laissons pas prendre à une habile comédie. - Situation encore plus troublée en Autriche où tout le monde désire la paix! - Le ravitaillement des Neutres et l'Amérique. - L'offensive Russe.

Que se passe-t-il exactement en Allemagne? Il paraît bien difficile de répondre d'une façon précise à cette question.

Certainement la situation est troublée. La déshonore de la guerre sous-marine, qui devait contraindre l'Angleterre à se rendre par la faim, la déshonore de la Révolution russe qui, malgré les efforts de Scheidemann à Stockholm, n'a pas produit la paix allemande, la grande offensive de Broussiloff et les nouvelles découragantes provenant chaque jour d'Amérique commencent à produire leur effet.

magne est sous la pression de la démocratization », comme l'écrit le Bund. Il n'ose tenir tête au pays et il espère que d'apparentes concessions promises par son héritier — qui ne régnera pas... — calmeront l'agitation. Vain calcul. Les peuples savent que le temps n'est plus où un homme pouvait disposer d'eux. Ils sont maîtres de leur destinée et les Allemands ne laisseront pas échapper l'occasion qui s'offre de mettre fin à un régime autocratique qui a mis le monde à feu et à sang.

Le temps est fini où les monarchies, comme l'a dit si floquement M. Venizelos, entendaient rendre compte de leur conduite à Dieu seulement, alors qu'ils doivent en rendre compte surtout à leurs sujets.

Agitation allemande est donc le début d'une transformation certaine, mais il n'y a rien de fait aussi longtemps que la caste militaire restera toute puissante. C'est le militarisme qu'il faut abattre d'abord. Ce jour-là, seulement, une entente deviendrait possible entre les camps ennemis.

Libre aux Allemands de précipiter l'heure de la paix en nous aidant à renverser l'autocratie odieuse qui a ruiné leur pays. S'ils s'en tiennent à une simple comédie, les Alliés se chargeront quand même de la besogne et la carte à payer sera plus forte, voilà tout!

Si la situation est troublée en Allemagne, elle l'est bien davantage encore en Autriche.

Le « brillant second » n'en peut plus. Il comprend, trop tard, qu'il a été un simple jouet entre les mains des pangermanistes, et il voudrait bien mettre fin à la guerre à des conditions raisonnables.

La dernière séance du Parlement Hongrois nous fixe exactement sur ce point, nous avons donné à la face du monde entier une preuve très claire de nos dispositions à conclure la paix. Nos ennemis le savent parfaitement. Ils savent que nous gardons ces mêmes dispositions et que personne ne peut nous accuser de mauvaise foi. Nous avons présenté nos offres de paix en complet accord avec nos alliés, nous avons souligné qu'il s'agissait, pour tous les belligérants, d'accepter une paix honorable; ce n'est pas à nous, mais à nos ennemis, qu'il appartient de mettre fin à la guerre.

Les Autrichiens n'avaient aucun but de conquête! Les Allemands tiennent le même langage. Alors, dans quel but les empires centraux ont-ils déchaîné cette affreuse guerre?...

Ils ne veulent plus de conquête... aujourd'hui, parce qu'ils ne sont plus en état de vaincre les défenseurs de la Civilisation et c'est pourquoi ils font les bons apôtres, mais qui espèrent-ils tromper? Aussi bien, la Tribune de Genève publie un document intéressant qui établit la félonie de l'Autriche. Nous aurons, sans doute, l'occasion d'y revenir demain...

L'Amérique a décidé, on le sait, de surveiller étroitement l'exportation pour les pays Neutres, qui, avec une complaisance coupable, ravitaillaient l'Allemagne depuis trois ans.

Depuis le 14 juillet, à minuit, aucun navire, à destination des pays neutres, ne peut plus quitter les ports Américains sans une licence spéciale. Ainsi, dans la première journée,

on a laissé partir quelques bateaux transportant des vivres de première nécessité pour les pays scandinaves, mais on a arrêté des bâtiments contenant des chargements pour la nourriture du bétail, en Danemark. Le Comité américain a estimé, avec raison, que les Alliés ne pouvaient pousser la candeur jusqu'à engraisser les bœufs qui sont ensuite vendus aux Germains!...

Les commissaires yankees ont décrété d'autres mesures, très sages, qui auront pour résultat de rappeler à un peu plus de pudeur les Neutres égoïstes. Par exemple, les pays qui n'utilisent pas toute leur flotte marchande n'auront droit à aucune licence pour des transports quelconques. Ainsi, on ne verra pas la Hollande conserver prudemment ses navires dans ses ports, par crainte des sous-marins, et obtenir des Américains l'envoi de bateaux chargés de charbon ou de produits alimentaires. Vous ne voulez rien risquer, dit-on à ces profiteurs de la guerre? Entendu; souffrez, alors, que tous nos navires soient mis, uniquement, à la disposition des Alliés!

Est-il décisif plus équitable? Les Pays-Bas regorgent d'or. Ils vendent leurs produits à des taux formidables à nos ennemis. Il serait parfaitement stupide que les Alliés continuent à faciliter ce commerce lucratif qui a pour unique résultat de prolonger les hostilités. On ne saurait trop féliciter M. Wilson de son initiative et de son énergie.

La marche offensive des Russes ne se ralentit pas et l'ennemi redoute la suite de l'action. L'aveu en est en toutes lettres dans les communiqués de Vienne et de Berlin. « Broussiloff », disent-ils, dispose encore de réserves fraîches; il est probable qu'il poursuivra son attaque après de nouvelles préparations d'artillerie. On ne peut dire encore s'il essayera d'enfoncer notre front sur d'autres points. La question brûlante est maintenant de savoir si les masses de l'armée russe suivront ou non l'exemple de leurs camarades qui se battent. »

De son côté l'Arbeiter Zeitung croit devoir mettre en garde ses lecteurs contre un espoir trop optimiste. « Pour ce qui est du nombre des effectifs russes, dit-il, et de l'objectif assigné, des nouvelles arrivant de Petrograd, de Paris, de Francfort disent que l'attaque vise Lemberg et que quatre armées convergent vers cette ville. » Puis, reproduisant les paroles d'admiration que la Gazette de Francfort a eues récemment pour les troupes russes, l'Arbeiter Zeitung ajoute: « Nous avons plus d'une fois recommandé nous aussi de ne pas sous-évaluer l'armée révolutionnaire. »

Cette réserve en dit long sur l'infatigable des Boches! A. C.

Sur le front belge

Au cours de la nuit, l'artillerie allemande violemment bombardée la région de Ramscappelle Perwise, ainsi que celle au nord de Boesinghe.

La journée n'a été marquée que par de légers bombardements dans les différents secteurs du front.

L'aviation navale anglaise fait d'excellent travail

Dans la nuit du 12 au 13, des aviateurs navals ont bombardé l'aérodrome d'Aertrycke, l'aérodrome de Houttiave-New Munster, l'aérodrome de Ghisteltes, l'embranchement de chemin de fer au nord de la gare de Thourout, les docks de Bruges, un dépôt de munitions sur les bords du canal de Bruges, l'embranchement de chemin de fer au sud du port d'Ostende. La visibilité étant généralement faible, il a été difficile d'observer les résultats. Les mêmes aviateurs ont bombardé aussi l'usine Solway, à Zeebrugge, et le môle du port de

Zeebrugge. Ils sont rentrés indemnes après avoir jeté plusieurs tonnes de bombes.

Un transport anglais coulé

Un communiqué de l'amirauté dit que le transport britannique « Armajalle », portant un petit nombre de troupes, a été torpillé le 27 juin dans l'Atlantique et a coulé.

Six soldats et passagers et quatre hommes de l'équipage ont disparu.

Nes pertes diminuent

La semaine précédente, avec un mouvement de 2.000 entrées ou sorties, on avait compté 4 navires de plus de 1.600 tonnes coulés, tandis qu'avec un mouvement de 2.076 entrées ou sorties, on ne compte plus que 4 navires coulés, dont 3 de plus de 1.600 tonnes, et par contre 9 attaques ont eu lieu sans succès, au lieu de 3. Il y a diminution de navires coulés et augmentation des attaques infructueuses. La semaine est donc heureuse.

Les jeunes classes forment 40 0/0 de l'armée allemande

Près de 40 0/0 de l'infanterie allemande est constituée par les jeunes classes de 1915 à 1919.

Les classes de 1915 à 1916, qui fondent rapidement, à la suite des terribles pertes qu'elles ont subies, fournissent encore 45 0/0 de l'infanterie sur la ligne de feu.

La classe 1917, qui est maintenant tout entière sous les drapeaux, fournit de 12 à 15 0/0 de ces mêmes effectifs, tandis que la classe 1918, qui arrive maintenant en grand nombre sur le front, fournit de 5 à 10 0/0. La classe 1919 est à l'instruction.

On a quelque idée de la dépendance dans laquelle se trouve l'Allemagne vis-à-vis de ces jeunes classes, si l'on considère l'âge toujours plus tendre auquel celles-ci ont été appelées sous les drapeaux. La classe 1915 ne fut pas appelée avant le mois d'avril de cette année-là, soit théoriquement à l'âge de 20 ans et 4 mois; la classe 1916 fut appelée à l'âge de 19 ans et 8 mois et demi; la classe 1917 à l'âge de 19 ans et 2 mois; la classe 1918 à l'âge de 18 ans et 10 mois et demi, et la classe 1919 à 18 ans et 6 mois.

Le nouveau chancelier boche

Bethemann-Hollweg est débarqué; son successeur est le docteur Michaelis.

Que sera le nouveau chancelier boche? Il a fait déjà savoir qu'il considèrerait comme un premier devoir de maintenir l'union entre les partis, de la rétablir là où elle est compromise et de continuer la politique d'alliance de l'Allemagne.

Les journaux allemands, aussi bien de droite que de gauche, l'accueillent, dans l'ensemble, plutôt favorablement. Ce qui s'explique par l'ignorance dans laquelle ils sont, au fond, des intentions et des idées politiques d'un homme qui, jusqu'ici ne s'est fait connaître que dans les finances et le ravitaillement et n'eût pas encore l'occasion de jouer un rôle au premier plan.

La conférence socialiste internationale

Après entente entre une délégation russe et le comité hollandoscanandinave, le conseil russe des ouvriers et soldats est convoqué pour la conférence socialiste internationale pour la paix à Stockholm pour août prochain.

Le ravitaillement des neutres

L'ambassade des Etats-Unis communique à la presse une note justifiant les mesures prises par le président Wilson concernant les exportations.

Cette note explique que ces mesures sont indispensables pour conserver l'approvisionnement des articles alimentaires et du fourrage, ainsi que de quantités de matières premières nécessaires au programme de constructions navales et militaires et au maintien de l'activité du pays.

La note donne, en outre, le texte de la proclamation de M. Wilson dans laquelle il édicte l'interdiction d'exporter certains articles spécifiés au bas de la note.

Le gouvernement américain et les industriels de l'acier

M. Baker, secrétaire pour la guerre, annonce que, de la conférence qui eut lieu entre le gouvernement et les représentants de l'industrie de l'acier, il a résulté un accord selon lequel tout produit de l'industrie sera mis à la disposition du gouvernement pour son emploi dans la guerre et à un prix sur la base du coût de la production. Le gouvernement assure que le prix fixé comprendra un taux modéré de profits. Cet accord envisage de plus un développement de l'industrie pour satisfaire les besoins nouveaux.

15 milliards de crédits de guerre supplémentaires

On annonce officiellement, que le gouvernement américain soumettra la semaine prochaine au Congrès des demandes de crédits additionnels de guerre, s'élevant environ à trois milliards de dollars en plus des sommes déjà affectées.

L'enthousiasme des volontaires russes

Le correspondant du « Daily Chronicle » à Petrograd donne les exemples suivants des efforts faits par les soldats russes pour combattre l'influence des partisans de Lénine sur certains éléments de l'armée.

Les bataillons appelés « bataillons de la mort », composés, on le sait, de volontaires ayant juré de mourir sur la première ligne de bataille, marchent à la mort aux accents d'une marche funèbre révolutionnaire.

Dimanche, un bataillon de jeunes gens venant des écoles militaires de Petrograd et engagés comme simples soldats, est parti pour combattre sur le front pour la liberté.

Le même jour, une grande réunion a eu lieu au Palais du Peuple pour dire adieu au détachement d'invalides, dont beaucoup, échappés d'Allemagne, partaient pour le front, afin de combattre, avec ce qui leur restait de force, un ennemi dont ils connaissent bien la cruauté.

Quelques-uns étaient manchots ou avaient perdu une jambe; tous étaient impotents, mais ils ne voulaient pas se reposer, tandis que la Russie était en danger.

La Révolution russe

MM. Terestchenko, ministre des affaires étrangères; Tseretelli, ministre des postes et télégraphes, et Kerensky, ministre de la guerre, se trouvant à Kiev, ont communiqué au gouvernement provisoire que leurs pourparlers avec les leaders de la Rada ukrainienne ont abouti à des résultats favorables, la Rada ayant adopté une décision qui de l'avis des ministres serait acceptable pour le gouvernement. A leur arrivée à Petrograd, les

ministres communiqueront les détails de leur voyage au gouvernement. D'autre part, on annonce que l'assemblée ukrainienne proteste contre toute pensée séparatiste.

Sur le front Italien

Communiqué officiel

Entre le lac de Gardè et le nord de Vallarsa, de nombreuses patrouilles ennemies ont été repoussées par notre feu.

A l'est de Gorizia, des groupes ennemis qui cherchaient à s'approcher de nos positions sur la cote 125 de Gruziana, ont été repoussés à la grenade.

La lutte d'artillerie s'est maintenue plutôt modérée sur tout le front, mais s'est violemment accentuée par moments entre le Dosio et Castagnavizza et aux alentours de Versico.

L'activité aérienne a été considérable dans la Carnie et sur les premières lignes du front des Alpes Juliennes.

Un avion ennemi, atteint au cours d'un combat aérien, s'est enflammé et est tombé à l'est de Castagnavizza.

En Grèce

Un différend sérieux a surgi entre le roi et Venizelos.

Le roi ajourne la signature du décret convoquant les deux Chambres de 1915. Venizelos, soutenu par la majorité du pays, demande au roi de rompre ouvertement avec la politique intérieure et extérieure de son père.

Le roi refuse son approbation à cette rupture catégorique.

AU MAROC

La colonne opérant sur la moyenne Moulouya, sous les ordres du colonel Maury, s'est rencontrée, le 10 juillet, à Misour avec le groupe mobile de Bou-Denib, sous les ordres du colonel Douy.

A cette jonction participait également le commandant Garriol, venu de Figuig avec 200 cavaliers des Beni-Guill.

La situation en Catalogne

Plusieurs entrevues ont eu lieu entre le capitaine général Marina, le gouverneur civil de Catalogne et le maire de Barcelone. La plus grande réserve est observée au sujet de ces conférences, M. Cambó, le leader régionaliste, et M. Abadal, sénateur, ont demandé au gouvernement l'autorisation de publier dans un délai de quatre jours un nouveau journal intitulé le « Ven de Barcelone ». Cette autorisation a été refusée.

Le siège de Pékin

3000 Impériaux se rendent aux Républicains

On mande de Changhaï: « Trois mille hommes des troupes de Tchang Hsun viennent de se rendre. Le général s'est réfugié à la légation hollandaise. »

Les Compagnies d'assurances allemandes interdites

Une proclamation du président Wilson interdit aux compagnies d'assurances allemandes de continuer à faire des assurances maritimes ou contre les risques de guerre aux Etats-Unis et défend aux compagnies d'assurances américaines de se réassurer avec elles.

Le paiement des contrats en cours est suspendu pendant la durée de la guerre, sauf pour le cas des vaisseaux actuellement en mer.

